



# Denuncian derrame de aguas contaminadas en Los Molles

Vecinos exigen una solución definitiva ante constante emanación de líquidos en la avenida principal de la localidad. La Municipalidad ha realizado operativos, pero la falta de coordinación entre organismos impide resolver el problema.

Valentina Vilches Menares  
 La Estrella Quillota-Petorca

Un nuevo derrame de aguas contaminadas ha generado indignación en Los Molles. La situación afecta a comerciantes y residentes, especialmente en el sector de la caleta, donde se venden pescados y mariscos, y en las cercanías de los restaurantes. Según testigos, el agua tiene un color verdoso y un fuerte olor nauseabundo, lo que ha provocado preocupación por el impacto en la salud pública y el turismo.

El presidente del Cabildo Ciudadano de Los Molles, Nicolás Ferrero, denunció la inacción de las autoridades. "Se han hecho denuncias a Salud y a toda la autoridad desde hace mucho tiempo. Se ha reportado a la Municipalidad, al Departamento de Medio Ambiente y a otras instituciones. Y la verdad es que todas estas instituciones lo que han hecho, particularmente la Agencia de Salud y Servicios Sanitarios, es tirarse la pelota de un lado a otro y el problema sigue sin solución", afirmó Ferrero.

Según los vecinos, el problema ocurre varias veces al año, coincidiendo con la temporada alta de turismo. "Estamos en el pico del verano y en este momento hay un derrame de aguas hundidas ahí. La Municipalidad ha mandado oficios a esas instituciones y ha venido varias ve-

**3** años llevan denunciando el caso a distintas autoridades, pero el problema sigue sin solución definitiva.



VECINOS DENUNCIAN POSIBLE FILTRACIÓN DE AGUAS SERVIDAS CON RIESGO SANITARIO EN LA AVENIDA PRINCIPAL DE LOS MOLLES.

ces a retirar el agua con bombas, pero la verdad es que lo que está haciendo es corregir el problema, no solucionarlo", agregó Ferrero.

## INTERVENCIÓN DE LA MUNICIPALIDAD

El Municipio de La Ligua, del cual depende Los Molles, confirmó que ha estado monitoreando la situación y ha realizado operativos en la zona. "Equipos municipales de Medio Ambiente y Operaciones se han acercado al sector y han sacado el agua del lugar en varias ocasiones. Hoy fueron nuevamente en la mañana e irán otra vez en la tarde. Por el momento, se descartaría la presencia de aguas servidas", informó la municipalidad en un comunicado. Sin embargo, reconocieron que el origen del derrame aún no ha sido de-



AUTORIDADES PROVINCIALES EN TERRENO.

terminado.

"Durante los primeros análisis no se ha podido establecer su origen. Sin embargo, los departamentos de Medio Ambiente y Operaciones de la Municipalidad de La Ligua han estado trabajando con la Seremi de Salud de la región de

Valparaíso para solucionar esta problemática", agregaron.

Loreto Salgado, presidenta de la Junta de Vecinos de Los Molles, expresó su frustración ante la falta de respuestas concretas. "A través de todos estos años, hemos hecho mu-

chas acciones, incluso con el delegado presidencial, pero no hemos conseguido dar con el origen de esa agua. Nos dicen que los estudios que se hicieron el año pasado no detectaron agua servida, pero el problema sigue ahí", explicó.

Salgado también apuntó a la falta de alcantarillado en la zona y la posibilidad de que el problema se origine del complejo de departamentos Maimalican. "Creemos, tenemos la sospecha, porque no tenemos ninguna certeza técnica, de que el agua viene desde las plantas de tratamiento de esos edificios. No tenemos pruebas, pero tenemos ojos y nariz, y podemos ver y oler que el agua tiene mal olor", sostuvo.

La crisis no solo afecta a los residentes, sino también al comercio local, que dependen del turismo. "Nos están matando el tu-



rismo. Hay comerciantes que tienen que vivir con esta agua sucia frente a sus negocios. No podemos recibir turistas con un charco nauseabundo en la calle", enfatizó Ferrero.

Salgado reforzó esta preocupación y aseguró que la imagen del balneario se está viendo gravemente afectada. "Es una de las vías más transitadas dentro de la localidad. Hay un montón de servicios que venden comida cerca de este sector. Nadie quiere caminar por ahí con ese olor. Nos afecta a todos", afirmó.

Ante la falta de soluciones concretas, los vecinos y comerciantes han insistido en que se requiere una coordinación real entre las distintas instituciones del Estado. "No sacamos nada con que la municipalidad venga a sacar el agua si en dos días está igual. Lo que necesitamos es encontrar la causa del problema y solucionarlo", concluyó Salgado.

El delegado presidencial de la provincia de Petorca, Luis Soto Pérez, asegura que están trabajando en conjunto con la Seremi de Salud y el departamento de Medio Ambiente del municipio de La Ligua para dar con el origen del agua. "Mañana aplicarán azul de metileno para ver si se logra aclarar el origen del agua". Además reitera que en mayo del año pasado se hicieron análisis que comprueban que no se trata de agua servida. ☺